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修法後，環保署應依法實施空污總量管制；若短期內無法全面實施，也應分期分區針對污染較

嚴重的高屏、雲嘉南、中彰地區先實施。 

提案人：徐欣瑩  張曉風  邱文彥  羅淑蕾  丁守中 

連署人：廖國棟  鄭天財  吳宜臻  吳育仁  呂學樟  

王惠美  尤美女  李昆澤  陳明文  管碧玲  

簡東明  林正二  廖正井  陳超明  黃偉哲  

李俊俋  陳其邁  段宜康  高金素梅 葉宜津  

陳根德 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十三案，請提案人江委員惠貞說明提案旨趣。 

江委員惠貞：（17 時 32 分）主席、各位同仁。本院委員江惠貞、吳育仁等 12 人，針對青年打工

度假風靡全台，赴澳洲名額無上限逐年呈倍數成長，其餘有名額限制的六個國家，也相當受到

歡迎。打工度假計畫旨在增加我國青年對國際事務的了解，培養自主生存的能力，促進我國與

其他國家間青年之互動，落實文化外交，在邁入職場之前的人生路上，放一個空檔年（gap year

）。惟 30 歲以下青年，出發赴澳、赴紐等國家仍須備齊一筆出發金。爰此，本席建請青輔會於

一個月內，參考原有的「補助青年赴海外實習計畫」，研擬補助審查計畫，協助打工度假青年

籌備出發金。是否有當，請公決。 

第三十三案： 

本院委員江惠貞、吳育仁等 12 人，針對青年打工度假風靡全台，赴澳洲名額無上限逐年呈倍數成

長，其餘有名額限制的六個國家，也相當受到歡迎。打工度假計畫旨在增加我國青年對國際事

務的了解，培養自主生存的能力，促進我國與其他國家間青年之互動，落實文化外交，在邁入

職場之前的人生路上，放一個空檔年（gap year）。惟 30 歲以下青年，出發赴澳、赴紐等國家仍

須備齊一筆出發金。爰此，本席建請青輔會於一個月內，參考原有的「補助青年赴海外實習計

畫」，研擬補助審查計畫，協助打工度假青年籌備出發金。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、赴澳洲名額無上限而逐年呈倍數成長，例如 2010 年為 6007 人，2011 年為 9112 人。其餘

有名額限制的六個國家：紐西蘭、日本、加拿大、德國、韓國和英國，也相當受到歡迎。打工

度假計畫在於鼓勵台灣青年以短期打工賺取旅費，惟須準備一筆出發金，包括機票、簽證費、

海外醫療保險費和住宿費等。以人數最多的赴澳打工度假為例，根據打工度假者的經驗分享，

赴澳洲需準備最低 1,000 澳幣的出發金（約 30,000 新台幣），一般建議攜帶 2,000~3,000 澳幣，

單程赴澳機票約新台幣兩萬元。 

二、行政院青年輔導委員會，自 2009 年開始「補助青年赴海外實習計畫」。補助項目為往返

經濟艙機票、海外醫療保險費、住宿費、簽證費等，每人最高補助上限為新台幣 3 萬元整，需

擬定計畫書並送交審查。 

三、青年赴海外實習和打工度假，在於鼓勵我國青年進行國際交流，培養獨立生存的能力，

立意相同。本席建請青輔會及組織整併後之相關單位，參考實行四年的「補助青年赴海外實習
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計畫」，研擬補助審查計畫，協助打工度假青年籌備出發金。 

提案人：江惠貞  吳育仁 

連署人：蔣乃辛  呂學樟  謝國樑  馬文君  楊玉欣  

徐少萍  陳鎮湘  紀國棟  徐耀昌  蘇清泉 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十四案，請提案人劉委員建國說明提案旨趣。 

劉委員建國：（17 時 33 分）主席、各位同仁。本院委員劉建國、蘇清泉等 12 人臨時提案，針對

近來氣候穩定，加上蔬菜專業區復耕，各類蔬菜生長良好、盛產豐收，例如，雲林縣西螺果菜

市場到貨量破 900 公噸。惟菜價與前幾個月相比，乃直線下滑，尤以高麗菜每公斤 11 元、包心

白菜每公斤不到 4 元，然此「菜賤傷農」之情況，已造成中南部多數菜農不敷成本、血本無歸

。基此，為搶救菜農生計，使菜農有合理的生存空間，爰要求行政院必需順應民意，於兩週內

啟動「九五機制」，並責成農業委員會與相關單位，於此非常時期更應有效管控外國之高麗菜

等蔬菜進口，以維護中南部廣大菜農之權益。是否有當，敬請公決。 

第三十四案： 

本院委員劉建國、蘇清泉等 12 人，針對近來氣候穩定，加上蔬菜專業區復耕，各類蔬菜生長良好

、盛產豐收，例如，雲林縣西螺果菜市場到貨量破 900 公噸。惟菜價與前幾個月相比，乃直線

下滑，尤以高麗菜每公斤 11 元、包心白菜每公斤不到 4 元，然此「菜賤傷農」之情況，已造成

中南部多數菜農不敷成本、血本無歸。基此，為搶救菜農生計，使菜農有合理的生存空間，爰

要求行政院必需順應民意，於兩週內啟動「九五機制」，並責成農業委員會與相關單位，於此

非常時期更應有效管控外國之高麗菜……等蔬菜進口，以維護中南部廣大菜農之權益。是否有

當，請公決案。 

說明： 

一、鑑於今年從 6 月起，豪雨重創多個蔬菜生產區，導致菜價飆升，1 顆高麗菜要價 180 元、

青蔥每公斤批發價也飆破 150 元、1 把空心菜 50 元，故，在氣候轉趨穩定後，中南部菜農為避

免菜價情形又出現，因此積極復耕，孰料，各地果菜市場卻到貨量趨增，如雲林西螺果菜市場

從 8 月僅 600 公噸，到 10 月底已超過 900 公噸。 

二、據雲林縣農業處 9 月初調查顯示，各類蔬菜的育苗場 8、9 月出貨量比去年同期增加 3 成

左右，尤其高麗菜苗 2 個月內全縣共出貨 200 多萬顆；由於到貨量增加，連帶影響菜價走勢，

短期葉菜類價格就像坐自由落體，原本 1 公斤要價 40 多元，短短幾個星期就回跌到 10 元，高

麗菜、包心白菜等價格相較 1 個月前，幾乎折半，高麗菜平均每公斤 11 元、包心白菜不到 4 元

。為此，中南部農民近日紛紛到各地農會與立委服務處抱怨，政府根本無視他們「採 1 顆賠 1

顆」的慘況，已不敷成本；又，政府開放進口如，印尼等國之高麗菜、結球白菜等進口蔬菜之

政策，讓他們更是雪上加霜。是以，廣大的中南部農民們期望政府能夠立即啟動「九五機制」

，否則，再這樣下去的話，他們將會血本無歸，損失慘重。 

三、然，農委會之「九五機制」，即是，當農產品價格低於農民直接生產成本的百分之九十

五，農委會就會以該生產成本的 95%啟動收購。是故，面對上述「菜賤傷農」之窘境，及避免


